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葛飾北斎描く千住より眺望の富士 

東京江北ロータリークラブ  
会長 張替俊光／会長エレクト 高橋史郎  

幹事 中山高徳／副幹事 鈴木又右衞門  

会報・ＩＴ委員長 小出康夫  
 

 

 

 

 

伝統 

踏み出そう、新しい一歩 
 

ＲＣ会長 

張替 俊光 

 

 

 

 

IMAGINE 

ROTARY 
 

 RＩ会長 

ジェニファー E. ジョーンズ 
 

 

THE ROTARY CLUB OF TOKYO-KOHOKU 

第 3003回  2023年 6月 15日 
 

2023年 6月 8日 第 3002回例会報告 
 
点 鐘  

国 歌 「君が代」 

ロータリーソング 「奉仕の理想」 

来 賓  

 ⚫ ゲスト 

中村和睦氏（ゲストスピーカー） 

髙橋光洋氏（同行者） 

万年さん（米山奨学生） 

橋本雅克氏（東分区ガバナー補佐） 

望月友二氏（東京葛飾 会長） 

福岡 豊氏（東京葛飾 幹事） 

塩井 薰氏（東京葛飾 次年度幹事） 

瀬田勝彦氏（東京足立 会長） 

井嶋栄史氏（東京足立 幹事） 

石渡嘉郎氏（東京足立 次年度会長） 

吉田和敏氏（東京足立 次年度幹事） 

⚫ ビジター 

なし 

セ レ モ ニ ー  

 ⚫ 米山奨学金授与…万年さん 

⚫ クラブ基金寄付 …小林光夫君 

⚫ あいあい特別寄付…小林光夫君 

        …羅山能弘君 

 

 

 

 

会 長 報 告  

 ⚫ 第 3000 回記念例会、ウクライナ避難民と

の平和祈念交流会では、ウクライナの方々

135名をお招きし、 無事執り行うことがで

きました。これもひとえに会員の皆様のご

理解と多大なる協力を頂いた結果である

と考えております。大変ありがとうござい

ました。また小林実行委員長をはじめ、実

行委員会の皆様には約 5 ヶ月にわたり大

変ご苦労をお掛けしました。お礼申し上げ

ます。本日の理事会において収支報告が承

認されましたら、次週、皆様に配布致しま

す。皆様本当にありがとうございました。 

⚫ あいあい特別委員会の細則を現在見直し

ているところです。クラブ内規とあいあい

特別委員会のお祝い、慶弔の重複している

ところを見直しています。あいあい特別委

員会の原資となるあいあい基金が枯渇し

ているので、次年度より会員の皆様に 1万

円頂こうと考えています。本日の理事会で

も協議します。 

⚫ ウクライナ避難民平和祈念交流会が、第

2580 地区の 4 つのＦに受賞したと、嶋村

ガバナーからご連絡が届きました。皆様あ

りがとうございました。 

Rotary Rate 140 円 



 

 

次週卓話予定 6/22  
「アメリカンフットボールの魅力について」 

石川圭介氏 深川匠氏 神田洋佑氏 

電通キャタピラーズ ゼネラルマネージャー 

紹介者：鈴木又右衞門君 

本日の卓話   
 

クラブ協議会 

幹 事 報 告  

 ⚫ 奨学生の万年さんが、アートフェスティ

バルSICF24に於いて、建築士の萬代基介

賞を受賞しました。作品の写真を掲示板

に貼り出しますので、ご覧ください。 

⚫ 来週6月15日は、クラブ協議会です。 

⚫ 去る4月28日に東京目白ロータリークラ

ブが新たに発足しました。それに伴い、

6月30日（金）にチャーターナイトが開催

されます。詳細は掲示板に貼り出します

ので、参加希望の方は、6月16日までに事

務局へご連絡お願いします。 

⚫ 例会終了後、竹の間にて現次合同理事会

を開催します。 

委 員 会 報 告  

 ⚫ インターアクト委員会…6月8日（木）16：

00より潤徳女子高等学校インターアク

ト例会を開催します。 

⚫ 第3000回記念例会実行委員会…皆様ご

協賛いただきありがとうございました。

例会前に実行委員会を開催し、実行委員

会の解散を行いました。収支報告は本日

の理事会に上程しておりますので、承認

されましたら皆様にお配りいたします。 

出 席 報 告 会員45名中38名 出席83％ 

Remote なし  

前々回の出席率 91.11％（5/17）  
 

ニコニコ（●＾o＾●）ボックス 

⚫ 会員お誕生祝 

 

⚫ 奥様お誕生祝 

  

…船木君 鈴木(敏)君 

…小出君 鈴木(又)君 

…今井君 鈴木(又)君  

⚫ 張替会長 中山幹事…先日の第 3000 回記念例

会、ウクライナ避難民との平和祈念交流会、ま

た次の週の5クラブ合同例会に参加された方あ

りがとうございました。 

本日は、橋本ガバナー補佐、東京葛飾ロータリ

ークラブより、望月会長、福岡次年度会長、塩

井次年度幹事、東京足立ロータリークラブより

瀬田会長、井嶋幹事、石渡次年度会長、吉田次

年度幹事、ようこそお越し頂きました。本日卓

話の中村和睦様、どうぞよろしくお願いしま

す。 

⚫ 橋本雅克氏…一年間、ありがとうございまし

た。 

⚫ 望月友二氏 福岡豊氏 塩井薰氏…東京葛節

ＲＣより３名お邪魔いたしております。本日は

宜しくお願い致します。 

⚫ 瀬田勝彦氏…一年間、ありがとうございまし

た。 

⚫ 井嶋栄史氏…一年間、大変お世話になりまし

た。 

⚫ 吉田和敏氏…メルボルン国際大会で船木さん

と再会。とっても嬉しかったです。みなさん、

これからも太めのレフリーをどうぞよろしく

お願いします。 

⚫ 鈴木（喬）君…川村さん、昨晩はご来会賜りあ

りがとうございました。渡邉さん、楽しいひと

時を共有でき感謝です。 

⚫ 樽澤君…本日は卓話者中村さんをご紹介致し

ます。二度目の登場です。乞うご期待。 

⚫ 原田君…あいあいに関する規定を見直すこと

としました。皆様のご理解をいただきたく、宜

しくお願い致します。 

⚫ 戸塚君…久しぶりの例会です。 

⚫ 戸塚君…卓話楽しみにしています。 

⚫ 守屋君 高橋（秀）君…次年度東京葛飾ＲＣ福

岡会長、塩井幹事、次年度東京足立ＲＣ石渡会

長、吉田幹事、ようこそ東京江北ＲＣへお越し

くださいました。一年間宜しくお願いいたしま

す。 

⚫ 長谷君…教え子の亀井聖矢君が世界一受けた

い授業と林修の初耳学、そして題名のない音楽

会に出演させていただきました。初の日本ツア

ーも各会場ほぼ満常で盛況のようです。 

合計 96,000円 累計 2,180,589円 

 

 

 

 

 

2023年6月 

15日（木） 通常例会／クラブ協議会 

22日（木） 通常例会 

29日（木） 夜間例会／年度 最終例会 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

シカゴ・ロータリークラブ徽章（1906年頃） 

 

ロータリーの歯車は 1924年から変わりませんが、ロ

ータリーの初期には幾度となくデザインが変更され

ました。シカゴ・ロータリークラブの徽章は馬車の車

輪を模したもので、初期の他のクラブや国際ロータ

リーのロゴに影響を与えました。 

 

初期のクラブ徽章 

1905 年、シカゴ・ロータリークラブの会員だった彫

刻家のモンタギュー M. ベアが 13本の輻のある馬車

の車輪をクラブ徽章として描きました。ほかのクラ

ブ会員から「そのデザインでは躍動感がなく生き生

きした感じもない」と批判されたベアは、飾りをつけ

足して、車輪が雲の上を走っているようなデザイン

にしました。残念ながら、雲が「ほこり」のようだと

か、車輪の両側から土煙が上がるのは物理法則に反

していると指摘する会員がいたため、ベアは雲の上

に「ロータリークラブ」という語の入ったバナーをか

ぶせました。 

 

初期連合の徽章 

1911年、事務総長チェスリー R. ペリーは、「全米

連合会が歯車を各ロータリークラブの徽章の基本要

素として設定することを決定する」ことを推奨しま

した。クラブは、1912 年のダルース国際大会（米国

ミネソタ州）までに徽章委員会にデザインを提出す

るよう求められました。 

 

 

 

 

 

 

ダルース大会ではいくつかの定義が規定されました。

「徽章は、外縁を歯車で縁取った歯車の基本原則に

よって構成される。...輻は力強さを示し、歯車には

二重の目的がある。第一にデザインの簡素さを和ら

げること、第二に力の象徴となることである。」 

 

「Rotary」という語は上部に、「International 

Association」（ロータリーは 1912年に国際団体にな

ったため）は下部に記されました。クラブは同様のデ

ザインを使用し、「International Association」の

代わりに各クラブの所在都市名を表示することが推

奨されました。輻と歯車の数は指定されておらず、そ

の結果、1918 年までは多種多様な徽章が使われてい

ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
『The Rotarian』1920年 1月号に掲載されたオスカ

ー・ビョルゲの徽章デザイン 

 

標準的な徽章の誕生 

徽章の種類が増え続ける事態に対処するため、理事

会は、シカゴ・ロータリークラブ（米国イリノイ州）

のチャールズ・マッキントッシュとダルース・ロータ

リークラブ（米国ミネソタ州）のオスカー・ビョルゲ

をロータリー徽章規格化担当委員会に任命しました。 

 

ビョルゲは頑健な印象の 6本の輻と 24の輪歯の徽章

の下書きを作りました。このデザインの輪歯と輻の

数は実際に使用される歯車を模したものであり、そ

の数はロータリーの歴史やプログラムを反映したも

のではありません。これは今でも同じです。 

ロータリーの歴史 

ロータリーの徽章 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

橋本雅克ガバナー補佐 
先日の 5 クラブ合同例会お疲れ
様でした。大変好評でした。ニコ
ニコが 135,000円集まりました。
今年度中に寄付先を探します。嶋
村ガバナー年度の行事が全て終
わりました。皆様一年間ありがと
うございました。 
 
 

東京葛飾ＲＣ 
望月友二会長： 
本年度もあとひと月を
切りました。本年度1年
間ありがとうございま
した。 

福岡豊次年度会長： 
次年度一年よろしくお願いします。東京江北ロー
タリークラブは規模が大きく、活気のあるクラブ
だと思っています。自クラブで参考にさせて頂き
たいです。 
 
東京足立ＲＣ 
瀬田勝彦会長： 
葛飾の帝釈天
でのポリオの
募金等、本年度
は色々ありま 
したが、一年があっというまに過ぎました。 
先日のメルボルンの国際大会では、張替会長とご
一緒させて頂きました。残りひと月弱ですがよろ
しくお願いします。 
石渡嘉郎次年度会長： 
以前に会長を行っていたときはコロナ禍でご挨拶
に伺えませんでした。本年度のクリスマス会に参
加させていただき非常に楽しませて頂きました。
守屋次年度ガバナー補佐に来年度ご指導頂きたく
よろしくお願いします。 
 

1919年 11月、理事会はビョルゲのデザインと詳細

な説明を採用し、1921 年の国際大会で正式に承認

されました。長年、徽章の説明には、この理事会の

決定について掲載した『The Rotarian』1920年 1

月号の「Redesigning the Rotary Wheel（新たな

ロータリー歯車のデザイン）」が参照されていまし

た。 

誇りのシンボル 

現在のロータリー徽章 
 

長年、歯車だけがロータリーのロゴとして使用さ

れていました。歯車には“Rotary International”

の文字が入っていますが、文字が小さいため遠く

から識別することはできません。このため2013年、

ロータリーは公式ロゴを拡張し、歯車のとなりに

“Rotary”の文字を入れました。  
 

ロータリーの歯車は今も「誇りのシンボル」です。

公式ロゴの一部であるだけでなく、大きく表示し

てインパクトのあるデザインにしたり、ロゴの近

くに個別にあしらうこともできます。 
 

徽章の使用 

ロータリーの徽章は、ロータリーの名称や他のロ

ゴと同様に、登録商標です。クラブ、地区、ロータ

リー組織は、RI 理事会が定めたロータリー標章の

使用に関する指針に従ってロータリー徽章を自由

に使用できます。この指針には、ドメイン名やウェ

ブサイトを含め、すべての商品、推進資料、出版物

でのロータリー標章の使用が含まれています。 
 

サイズと配置に関する現在の指針は、ロータリー

の『ボイス』とビジュアルアイデンティティのガイ

ド をご参照ください。ロゴのダウンロードや、ク

ラブ名入りロゴを作成するためのテンプレート

は、ブランドリソースセンターをご参照ください。 

 

 

6月 8日（木）の卓話は、eightis株

式会社 代表取締役社長 中村和睦

氏より「ご自身の身体のことをどれ

ぐらいご存知ですか」という演題で

お話しをいただきました。 

紹介者 樽澤忠正君 

卓  話 

 

年度のご挨拶 

東京江北／第3000回記念バッジ 

 

東京江北ロータリークラブ第3000回例会を記念し

て、3000thANNIVERSARYバッジを作りました。 


